

FRENTE POLÍTICOS

1. Predecible. María Luisa Albores, titular de la Semarnat, orquestó un caótico retorno de crías de mono saraguato a Tabasco, tras la muerte de tres en el CIVS del Estado de México. Pese a las advertencias de expertos, decidieron enviarlas a la UMA El Mono del Cacao, en Comalcalco, Tabasco, un sitio sin recursos ni personal capacitado. **Rubén Murillo Ruiz**, subdirector de Sanidad de la Dirección General de Vida Silvestre de la Semarnat, también es responsable de esta chapucería. El resultado: más estrés, más muertes y un evidente fracaso en la protección de una especie en peligro. **Albores y Murillo** deberían saber que, con buenas intenciones, no se salvan vidas. Su 10% de honestidad no les alcanza ante un 90% de ineptitud.

2. Constitucionalidad firme. Claudia Sheinbaum respalda la decisión del INE, que asegura la mayoría calificada a la Cuarta Transformación, afirmando que se actuó en estricto apego a la ley. Su enfoque es gobernar con todos, incluyendo a la oposición, para fortalecer la democracia. **Mario Delgado** lo respalda, subrayando que la reforma al Poder Judicial permitirá que el pueblo decida sobre sus jueces. **Sheinbaum** reafirma su compromiso con un México más justo y democrático, donde las decisiones importantes, como siempre, serán tomadas por el pueblo. La transformación avanza, con la ley en mano.

3. Estertores. El Inai, en voz de la comisionada **Blanca Lilia Ibarra Cadena**, exigió a Financiera para el Bienestar que entregue datos completos sobre las remesas recibidas en México. La institución dirigida por **Rocío Mejía Flores**, quien ha estado al frente de la institución desde su transformación en 2022, debe detallar cuántas personas han recibido remesas, las operaciones realizadas y desglosar esta información por municipio, estado y monto. La respuesta inicial fue incompleta, lo que motivó la intervención del Inai para garantizar el derecho de los ciudadanos a conocer cómo se manejan estos recursos esenciales. No le jueguen al mago.

4. Mala herencia. El gobernador de Veracruz, **Cuitláhuac García Jiménez**, va a cerrar con broche de oro su administración como una de las más violentas de que se tenga memoria. Una mujer fue localizada calcinada en el interior de una camioneta la mañana del domingo, en el tramo La Yeguada-Correa, Veracruz; horas antes fue privada de la libertad junto con otra persona que logró escapar. La víctima fue identificada como **Raquel Cordero Guadalupe**, que se une a la larga lista de muertes que deja como herencia maldita **Cuitláhuac García**. A los veracruzanos les urge que termine su desgobierno.

5. Desgracia tras desgracia. Cuauhtémoc Blanco enfrenta otro golpe en su tambaleante gestión en Morelos. Un deslizamiento de tierra en Cuernavaca afectó cuatro domicilios, sumando un desastre más a la larga lista de crisis en su administración. Aunque no hubo heridos, la desesperación de los afectados y la repetición de estos deslizamientos reflejan la ineficiencia de las autoridades locales para prevenir tragedias en una temporada de lluvias que ya ha sido devastadora. **Blanco** falla en todo: la seguridad, la infraestructura y, ahora, incluso la respuesta ante desastres naturales. El acabose es ya inevitable.

